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           REPUBLICA  DE  CHILE 
I. MUNICIPALIDAD DE SAN ANTONIO 
         SECRETARIA MUNICIPAL 

 

CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL DE SAN ANTONIO 
Martes 23 de Abril 2019; 18:00 Hrs. 

Salón de Concejo Municipal “Mario Rubio Rubio”. 
Edificio  Consistorial 

 
 

En San Antonio, a Martes 23 de Abril del dos mil diecinueve, y siendo las 18:00 horas, 
se realiza en el Salón Plenario del Edificio Consistorial del Municipio, “Mario Rubio 
Rubio”, ubicado en Avenida Ramón Barros Luco Nº 1881 Barrancas, San Antonio, la 
Sesión Ordinaria Nº 04 del Consejo de la Sociedad Civil de San Antonio, presidida por el   
Alcalde, Presidente Omar Vera Castro, Actúa como Ministro de Fe, Secretaria Municipal, 
Carolina Pavez Cornejo. 
 

I. APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 
 Acta S.O. N°03/26/2019  
 
 

II. TABLA:  
 

1. Presentación Cuenta Pública de la Gestión Municipal 2018, según lo establece 
la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

                Expone: Alcalde Omar Vera Castro. 
.  

 

III.- VARIOS      
 
SRES. CONSEJEROS PRESENTES:  

 Vicepresidente, Marcelino Ilaja Callasaya. 
 Consejero, Antonio Donoso Guzmán. 
 Consejero, Octavio Gonzalez Gonzalez 
 Consejera, Nury Malgue Gavilán. 
 Consejero, Solange Guerra Zelada. 
 Consejero, Carlos Contreras Andia. 
 Consejero, Esteban Contreras Toro. 
 Consejero, Patricio Hernández Reyes. 
 Consejera, Leonora Galaz Ortiz. 
 
 
Excusas: 
 Consejera, Bárbara Vera Sepulveda. 
 
Nota: Se deja constancia que en el Acta de fecha 26 de Marzo queda presente el 
Consejero Cesar Contreras Toro.   
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                           DESARROLLO DE LA TABLA 
 
Sr. Presidente, Alcalde Omar Vera Castro: Sres. del Consejo de la Sociedad Civil muy 
buenas tardes tenemos numero suficiente de quorum para dar inicio a esta sesión 
ordinaria del Consejo de la Sociedad Civil correspondiente al día de hoy 23 de Abril 
siendo las 18:00 hrs, en la sala de Concejo Municipal conforme al acta que tienen en 
vuestro poder discúlpeme que este aquí en este otro punto de la mesa porque desde 
aquí me va a permitir en forma mas fácil entregarles a ustedes la Cuenta Pública de la 
Gestión Municipal correspondiente año 2018, pero antes de ello y de acuerdo a la Tabla 
corresponde poner en discusión el Acta de la Sesión Ordinaria N° 3 del 26 de Marzo del 
pasado. Se ofrece la palabra Sres. Consejeros.   
 
Consejero., Esteban Contreras: solo mencionar que en listado de las personas que 
estuvieron presentes no se menciono a Cesar Contreras. 
 
Consejero, Patricio Hernández: no es una objeción al Acta es simplemente algo que 
quería mencionar hace  muchas sesiones atrás si uno se pone a leer hay un problema en 
la transcripción del audio con lo escrito y por lo menos uno sabe lo que habla y la 
persona que lee la de afuera de repente el contexto puede varias mucho en lo que uno 
puede estar diciendo hay muchos errores en la transcripción yo no se a que se debe si 
las personas a mi me dijeron que tenían que acercarse bien al micrófono y había que 
modular bien en fin, y sin embrago las actas han salido de esa forma, no se, hago esa 
observación para las personas externas que leen un acta de lo que se trata en los 
Consejos eso simplemente. 
 
Presidente, Alcalde: se tendrá en cuenta a través de nuestra Secretaria Municipal y por 
supuesto del equipo que hace la transcripción. Se ofrece la palabra Sres. Consejeros del 
Acta Sesión ordinaria N° 3. 
 
No hay otras observaciones en consecuencia someto a votación a mano alzada la 
aprobación del acta N°3 del 26 de marzo pasado con los alcances señalados de Dn 
Esteban Contreras y Patricio Hernández, se aprueba con unanimidad con esos alcances.  
 
 
ACUERDO Nº 03 SO.01/2019, DEL 26-03-2019: EL CONSEJO DE LA SOCIEDAD 
CIVIL DE SAN ANTONIO, POR UNANIMIDAD DE LOS SEÑORES CONSEJEROS 
PRESENTES EN LA SALA, APRUEBAN EL ACTA N°02 DE FECHA 26-02-2019.- 
 
En la Tabla punto único presentación de la Cuenta Pública de la Gestión Municipal 
correspondiente al año 2018 según establece la ley 18.695 Orgánica Constitucional de 
Municipalidades. 
 
Generar la aclaración de inmediato señalar que hasta hace dos años atrás 
específicamente la obligación del Alcalde era dar cuenta de la Cuenta Pública valga la 
reabundancia en el mes de Marzo al COSOC, no obstante las leyes se modifican 
permanentemente y se modifico la ley y entre uno de sus articulados señalar que la 
Cuenta Pública que debía entregarse en Marzo al COSOC, se posponía para que el 
Alcalde dentro del mes de abril y del mismo mes que se rinde cuenta al Concejo 
Municipal rindiera cuenta al COSOC,  por eso estando atento de los plazos ejercemos 
esa facultad y ese deber de entregarles a ustedes la Cuenta Pública de la gestión 2018. 
 
Señalar Sres. Consejeros, que la gestión municipal no la hace solo el Alcalde si no que la 
hace un conjunto de personas que son parte de la institucionalidad y esta el personal de 
jardines infantiles,  el  personal de salud,  el personal de educación,  el  personal  de  las  
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distintas unidades municipales en su distinto nivel contractual esta el COSOC, esta por 
supuesto el Concejo Municipal en fin hay muchos actores que son parte de la gestión 
pública y que la ley mandata al Alcalde de cuenta de ella como un resumen justamente 
de sin numero de actividades que se desarrollan durante el año.  
 
En ese contexto entregándoles a ustedes un resumen que en definitiva es la misma 
presentación los mismos datos los mismos números que van a ser entregados mañana 
en el Consejo Municipal iniciamos con la Ventanilla única como fuente como lugar de 
entrada de el sin numero de inquietudes planteamientos, solicitudes, requerimientos de la 
comunidad en general a través justamente de esta unidad que atiende en forma 
permanente en los horarios normales y que el año 2018 significo atender 34725 personas 
que ingresaron por supuesto por su requerimiento en los distintos módulos que esta 
presente la ventanilla y que permite a esas 34725 personas acceder a 534 tap tipos de 
tramites dentro del municipio hay un procedimiento para ello.  Por otro lado y en el marco 
de un convenio que tenemos con la municipalidad de San Antonio con Sercotex llevamos 
adelante el proceso de fortalecimiento del comercio de la zona central de San Antonio a 
través de distintas actividades y acciones como la instalación de cámaras de tele 
vigilancia, mejoramiento de fachadas, capacitaciones, pasantitas exposiciones, ferias, en 
fin una serie de acciones tendientes a formar equipos de trabajo dentro del comercio y 
por ende fortalecer la presentación, la gestión como una forma de atraer nuevos 
compradores y fortalecer con ellos el comercio del centro de San Antonio. Por otro lado 
uno de los temas muy sensible que no solo están presentes en el municipio si no que en 
el estado en general que es el pago de los proveedores, prestadores de servicio, 
contratistas, y por ende reconocemos que el pago de su factura tenia una demora 
superior a lo normal y es por ello que el municipio desarrollo un programa computacional 
y que hoy día permite tramitar en forma digital en línea el proceso de pago a proveedores 
y prestadores de servicio y contratistas eso agiliza tremendamente el tramite antes nos 
demorábamos 30 días hoy día en cinco días esta saliendo el pago eso indudablemente 
ayuda mucho al pequeño emprendedor al PYME porque tiene no cierto recursos mas 
tempranos.  
 
Por otro lado también y en el marco del programa de DIDECO, es ya el programa de 
deportes que permitió desarrollarse 63 talleres durante el año con a lo menos tres mil a 
seiscientos asistentes en esos talleres sin considerar las actividades masivas como 
fueron las carreras familiares, carreras atléticas familiares la cicletadas familiares entre 
otros que fueron bastante masivos y que permite justamente e desarrollo físico mental y 
espiritual y anímico de los sanantoninos y sanantoninas así que muy contento por ello 
invitándoles por supuesto a ser participe de las distintas entidades deportivas. Así mismo 
también en forma reciente y después de un año de trabajo hemos obtenido la aprobación 
y financiamiento del proyecto de reposición y mejoramiento de veredas del centro de 
Barrancas por 2030 millones , centro de Barrancas lo que significa El Molo, Antofagasta 
una parte Pudeto, una parte de Tarapacá y el entorno de la Plaza José Luis Norris de esa 
manera también nivelamos los distintos centros recordar que partimos remodelando el 
Centro de Llolleo, hoy día ustedes lo ven como ha florecido junto a la Plaza de Llolleo 
estamos remodelando el Centro de San Antonio incorporamos también la Plaza de San 
Antonio, con Gregorio Mira, Lauro Barros las calles transversales y ahora estamos 
preparando la licitación para  abordar Centenario y seguramente en los próximos dos 
meses , tres meses podemos obtener el financiamiento también para Pedro Montt, 
entonces por tanto este proyecto permite justamente dar cumplimiento a una política a un 
compromiso pero también contribuir para que los comerciantes y quienes residen en 
estos puntos puedan mejorara sus fachadas mejorara sus negocios y en definitiva 
fortalecer el comercio y la dinámica económica. 
 
El año pasado recordar que una de las últimas láminas de la cuenta fue mostrar una 
imagen objetiva del estadio hoy día podemos mostrara obras reales concretas ahí están 
las graderías que ya van tomando cuerpo la instalación de la marquesina y se se 
visualiza justamente ahí en esa parte ya la base de la cancha de césped y también se 
visualiza el entorno de la pista atlética nosotros esperamos que efectivamente este gran 
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proyecto puesta estar terminado en diciembre próximo inicialmente estaba previsto para 
octubre pero por una serie de obras complementarias se ha ampliado ese plazo ha 
diciembre del presente año es un tremendo aporte a la infraestructura urbana pero 
esencialmente a la práctica deportiva de nuestra gente. 
 
Otro de los proyectos también importante que esta en desarrollo y llegue justo a la hora 
porque venía de Cuncumén es el proyecto regadío Cuncumén que esta en plana 
construcción esta previsto el termino de al primera etapa para octubre del presente año lo 
que va a significar ya estar en condiciones de iniciar el regadío de las primeras 700 
hectáreas es una superficie tremendamente significativa que si los parceleros y los 
propietarios de esos terrenos por donde se van a conducir las aguas va a ser una 
dinámica económica importantísima. Señalar que ese proyecto es único en el país porque 
contempla elevar las aguas desde el río a un punto alto y desde ahí a través de un 
sistema presurizado y con medidores especiales va a entregar el agua a quienes por 
supuesto la requieran., señalar que esta agua no es gratis cada gota que el usuario 
requiera para regar su terreno y generara producción tiene un costo y tendrá que 
pagárselo al comité de riego de Cuncumén. 
 
Otro de los proyectos también emblemáticos que le da prestancia a la ciudad es el 
parque Avda. Parque Curico recordar lo que era Curico era un peladero en tierra, pasto, 
basura contaminación hoy día lo vemos convertido en este parque que esta pronto va a 
terminar, va a significar espacio de caminata de recreación de juegos, ejercicio el de 
compartir de la familia en fin es un atractivo importante y mas aún cuando también Curico 
sea constituido como una puerta de entrada a la zona de Barrancas. 
 
En el marco del trabajo con los adul tos mayores pero en el proceso de innovación que 
esta el municipio innovaciones y creatividad se ha desarrollado un proyecto de 
incorporación de tecnología y por eso se le denomina viviendas inteligentes  en distintas 
viviendas de adultos mayores que están dispersas en la ciudad como una forma de estar 
conectados y tener ellos información tecnológicas actualizada permanente para el 
desarrollo de su vida especialmente en el ámbito de la salud, que va a permitir 
justamente tener información de sus horas de su medicamento en fin una serie de 
factores que van a beneficiar la vida de los adultos mayores. 
 
Otro proyecto también importante que ha sido lento en términos de su puesta en 
funcionamiento no obstante ya se ha ido poco a poco trasladando los textos estanterías 
que se es la biblioteca pública que esta ubicada en Sanfuentes y que reemplazo a la 
(grabación no aludible 0:15:05.05) que funcionaba en una sala de emergencia en ese 
mismo sector esta biblioteca se esta a la espera de que lleguen los mobiliarios especial 
que ha dispuesto la Dirección Nacional de Bibliotecas, Museos y archivos para ya dar la 
inauguración final no obstante igual y con ,los escasos mobiliarios y equipamiento que 
tiene ya la biblioteca en el lugar y esta por supuesto funcionando el programa de 
presupuesto participativo un programa emblemático ustedes lo conocen perfectamente 
en su décima segunda versión implico la participación de 22 mil 200 personas de niños, 
jóvenes adultos, adultos mayores como una forma de fortalecer la democracia a  través 
del levantamiento de iniciativas la discusión el marco del respeto de todas y de todos el 
ponerse de acuerdo generar las votaciones respetar justamente ese ejercicio democrático 
y en conjunto con el municipio llevar adelante los proyectos respectivos.  
 
En el ámbito de la existencialidad es una área de la Dirección de Desarrollo Comunitario 
tremendamente significativo puesto que atiende a los mas vulnerables aquellas personas 
carentes de recursos de distintas naturaleza en términos de medicamentos, exámenes 
médicos, operaciones, alimento o vestuario material de construcción, becas para 
estudiantes entre otros, es un área que permite justamente aportar en dignidad y en 
igualdad a las personas con menos recursos. 
 
En el marco con el convenio con el Ministerio de Vivienda y Urbanismo y del Programa 
Quiero Mi Barrio se estuvo trabajando en el Barrio Casa Azul que significo un programa 
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de mejoramiento de las Viviendas a través de la línea PPF, del Ministerio de vivienda y 
Urbanismo y que posibilito   reitero el mejoramiento de techumbre en algunos casos de 
piso, de baño, de cocina dándole por supuesto felicidad y bienestar a esa familia que en 
total fueron 2 mil 373 con 618 viviendas atendidas. 
 
Por otro lado y también dentro del marco del Programa Quiero Mi Barrio y 
específicamente en el sector del Barrio Las Lomas se llevo a cabo la construcción de un 
centro multipropósito en un lugar que antes era un microbasural, pastizal, suciedad en 
general y hoy día esta convertido en un espacio de encuentro que mejora la calidad de 
vida la integración social y contribuye al urbanismo del sector en el marco reitero  del 
Programa Quiero Mi Barrio lo que implica un beneficio para 2 mil 100 personas un total 
de 499 viviendas.  
 
Otro de los proyectos de infraestructura de conectividad es justamente la reposición o 
mejoramiento de la Avda. Centenario entre Barros Luco y Lauro Barros por 2300 millones  
que va a significar el ensanche  renovación de veredas nuevo mobiliario el mejoramiento 
de las pistas buena iluminación en fin un serie de de factores tendientes a levantar el 
nivel de la principal arteria comercial de San Antonio como es Centenario se esta 
preparando las bases de la licitación para pronto llamar justamente a esa instancia el 
poderla adjudicar y concordar con el comercio de la Avda. Centenario la oportunidad del 
inicio de las obras porque van hacer obras invasivas que de alguna u otra manera van a 
impactar en el desarrollo Commercial de esa principal arteria. 
 
En el ámbito del deporte otro de los proyectos que también esta adjudicado y ya en 
proceso de entrega de terreno inicio de obras es el mejoramiento del Club Deportivo 
Defensor Cristo Rey ustedes lo ven ahí cancha de tierra que va a dar paso a graderías 
como corresponde camarines, duchas, baños y por supuesto cancha de césped sintético 
que va a reemplazar a la cancha de tierra y barro y de polvo según las estaciones del año 
asi que muy contento por ello va a beneficiar a 95,(grabación no aludible 0:20:05.0) 
beneficiarios directo pero cerca de 5 mil beneficiarios indirectos que corresponden a los 
clubes e hinchas y simpatizantes de cada uno de ellos que de acuerdo a programa van a 
ser uso de ese recinto  
 
Volviendo al Programa Quiero Mi Barrio, el desarrollo del plan maestro de Casa Azul con 
el diseño de los miradores comunitarios en Avda. Aromos que debiera pasar a 
constituirse de esa manera como puntos de mejora a la calidad de vida de recreación 
para la familia y en definitiva sea un punto que una a cada uno de esos sectores 
vecinales. 
 
En el tema del Deporte otros de los proyectos también emblemáticos es la reposición de 
la sede deportiva del Club Español ahí en calle Pudeto con Tarapacá que va a beneficiar 
662 personas en forma directa y a 3 mil 5 mil personas en forma indirecta puesto que ese 
puesto no solo genera la práctica deportiva si no que también es un centro de encuentro 
cultural de actividades sociales en fin cumple distintas finalidades para toda la comunidad 
del sector es una inversión de 283 millones y que esta también pronto a iniciar obras. 
 
Tenemos a nivel país a un sin numero de familias que viven en el nivel de la pobreza  
bajo el 40% de la ficha hogar es decir en condiciones vulnerables es por eso que 
subsidios del estado que se realizan a través de Dideco esta permitiendo la entrega de 
este beneficio de subsidio único familiar 4.649 personas subsidio de discapacidad mental 
para 11 personas, subsidios de agua potable y alcantarillado para 2 mil 213 predios 
urbanos y 122 predios rurales  con una inversión de 1340 millones de pesos. 
 
El trabajo con la Junji la Junta Nacional de Jardines Infantiles en un convenio nos permite 
a nosotros atender 12 jardines infantiles y salas cunas con profesional especializado días 
y asistentes que día a día ayudan a educar y formar ala nueva generaciones de 
sanantoninos y sanantoninas, nosotros es tremendamente significativo se atiende 702 



********************************************************************************************************** 
CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL DE SAN ANTONIO     SESION ORDINARIA  Nº04/2019     Pagina 6          

  

niños y niñas pero beneficia a un número significativo de familias que descansan 
justamente en este equipo para ayudarles a la formación y educación de sus hijos. 
 
El adulto mayor, es una de las líneas importante todos sabemos los indicadores que nos 
dicen que la población de adultos mayores cada vez va creciendo en mayor cantidad de 
ir midiendo por supuesto la población infantil por un cambio de condición de vida de las 
familias especialmente de las familias jóvenes, no obstante el municipio ha desarrollado 
una serie de líneas tendientes ayudar y fortalecer de cerca de los adultos mayores para 
entregarle energía, alegría distracción y felicidad, talleres al aire libre, atención preferente 
adulto mayores postrados y lograra con ellos y radiar la felicidad dentro de eso esta 
también el programa vínculos que  tiene visitas domiciliarias y esta también un programa 
de salud que a través de un equipo especializado ya vamos a ver atiende adultos 
mayores postrados. 
 
En la conectividad, el estar conectado con el mundo tener la información que se requiere 
es fundamental es por ello que el municipio tiene en funcionamiento en tres sectores de 
la ciudad equipamiento de unidad de telecentro donde hay equipamiento computacional 
conectado en red Internet que permite que los niños, jóvenes, los adultos, adultos 
mayores, puedan llegar al lugar conectarse, navegar por el universo y bajar la 
información necesaria para ayudar a la familia. 
 
El Pladeco, tal como lo hemos conversado en otras oportunidades es un instrumento de 
planificación que orienta nuestro caminar nos dice el rumbo a seguir y nos establece el 
norte donde debemos llegar. El Pladeco esta en construcción para que sea aprobado 
prontamente y se ponga en vigencia el periodo 2019- 2024 ha significado una 
participación de 2100 personas se desarrollo también en cuanto a ciudadana puerto a 
diversos talleres territoriales con una participación 6679 personas talleres focales y 
encuesta ciudadana por 1178 personas lo que nos lleva a señalar que es un instrumento 
que ha tenido el marco de participación adecuado para lograr concensuar el camino a 
seguir. 
 
Señalar que dentro de este mismo contexto del Pladeco el municipio de San Antonio 
postulo al nivel país en un programa de Gobierno respecto de innovación de proyectos 
innovadores en materia del fortalecimiento del desarrollo de la ciudad, un equipo 
profesional nuestro que estuvo participando en ello logro quedar dentro de los 10 mejores 
proyectos a nivel de Chile de todo el país por tanto de satisfacción y orgullo que 
colaboradores nuestro, gente joven tiene iniciativa tiene creatividad tiene espíritu de 
trabajo en equipo y nos da confianza que es el inicio justamente de la renovación de los 
equipos municipales para darle impulso justamente al desarrollo de nuestra comuna 
querida Puerto de San Antonio. 
 
Vamos a ver un pequeño video justamente del desarrollo del Pladeco están los talleres 
de participación en el ámbito rural como también los talleres de participación en el ámbito 
urbano donde la comunidad tubo es espacio y la oportunidad para preguntar de que se 
trata, para señalar sus puntos de vista, sus ideas e irlo traduciendo en líneas de acción 
para el proyecto definitivo siempre estos talleres son enriquecedores  puesto que nos 
permite recoger inquietudes que muchas veces la  gente no tiene  acceso a expresarlo y 
aquí los talleres si se genera espacios para ello.      
 
Bien ese Hera un cortometraje de lo que genero justamente el desarrollo de la 
participación en la construcción del Pladeco. 
 
También dentro de la gestión municipal hay una serie de indicadores que son importantes 
tener claridad detalle de cada uno de sus indicadores esta contenido en el texto que será 
entregado mañana y va a estar contenido justamente n la página web, auditorias se 
hicieron 628 auditorias a distintos procesos de la gestión municipal normalmente 
auditorias desarrolladas por la Dirección de Control algunas de ellas auditorias derivaron 
en sumarios administrativos por responsabilidades funcionarias por otro lado nos vimos 
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involucrados el 57 juicios que generalmente son presentados por terceras trabajadores 
de empresas contratistas nuestras que los contratistas quebraron se fueron no les 
pagaron y al final el municipio termina siendo demandado.    
 
Por otro lado en el marco del programa de transparencia a nivel país obtuvimos el 85% 
en transparencia activa y 100% en transparencia pasiva, estamos trabajando para subir 
ese 85% y llegar cercanos al 100%, tenemos la convicción que en la medida que seamos 
transparente en nuestra gestión va a dar pie para tranquilidad, confianza y creavilidad 
para nuestra comunidad por otro lado desarrollamos 147 convenios de colaboración 
presentamos cuatro querellas penales y el Concejo aproo siete comodatos y tres 
permisos precarios. 
 
En el ámbito de Cultura específicamente en el Depto de Cultura se desarrollaron una 
serie de actividades que ustedes la conocen perfectamente fue el Carnaval de Murgas y 
Comparsas y Carros Alegóricos que nace de cada uno de los rincones de la comuna y 
que permite la creatividad, permite la expresión, permite la unión de la buena vecindad en 
fin hay muchos factores beneficiosos sociales de integración que se genera a través del 
desarrollo del carnaval de murgas y comparsas, lo importante que hoy día no es un 
carnaval competitivo si no que es un carnaval participativo que evita justamente las 
confrontaciones y las discusiones a veces innecesarias entre distintos sectores. 
 
Por otro lado el programa Cuerdas del Corazón en la Plaza de Llolleo todos los veranos 
es un programa que llena de energía y que se acumula para el resto del año 
especialmente las personas en el segmento adulto, adulto mayor. 
 
Así también aprovechamos estos espacios públicos para desarrollar actividades 
familiares con los niños, niñas, jóvenes hemos traído exposiciones creativas que permite 
al niño investigar preguntar abrir su mente en lo que es el universo de lo que es la vida de 
lo que es nuestro territorio. 
 
Por otro lado también en distintas muestras de carácter gastronomico que permite 
justamente la participación de nuestra comunidad. 
 
No quisiéramos abrirles el apetito a ustedes, falto el puro vinito no más dn Patricio usted 
que es experto en eso.   
    
También el ámbito del Centro Cultural una serie de programaciones con 79 talleres de 
distintas naturaleza 1700 participantes de esos 79 talleres y mas de 50 mil personas que 
participaron durante el año en las distintas actividades culturales, de tetro de cine, de 
música, de danza, de literatura., entre otros ahí vamos a poder ver justamente un 
resumen de la actividad que se desarrolla en el Centro Cultural entendiendo que son 
actividades absolutamente gratuitas y que lo único que persiguen es ayudar el 
crecimiento humano el crecimiento de las personas el crecimiento de la familia y permite 
justamente a los niños y jóvenes que tienen determinadas actitudes iniciarse en el campo 
del arte.   
 
Tenemos una línea conectada directamente entre el Centro Cultural y nuestro sistema de 
educación posibilitando de esa manera la participación de los niños y jóvenes en distintas 
actividades culturales.  
 
También dentro de ello se ha desarrollado el programa San Antonio pinta los rincones de 
su puerto por segunda versión ya, también el festival de cine litoral, el festival de tetro 
litoral que son ya instancias que se han ido constituyendo en espacios de desarrollo 
cultural importantísimo. 
 
Siguiendo con la Cuenta entramos al área de Seguridad Pública, si bien como 
municipalidad no hemos hecho un ejercicio de exponer el tema de Seguridad Pública a 
través de un (no aludible 0:37:25.2) de sirenas o de imágenes corporativas si no que mas 
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bien nos hemos dedicado a un trabajo práctico y cercano a la gente lo que ha significado 
de instalación de 930 alarmas comunitarias en distintos sectores específicamente que 
permiten en forma directa  y práctica entregarles la sensación de seguridad a la 
comunidad ahí permite justamente el trabajo asociativo entre vecinos así también en ese 
mismo barco de seguridad pública se remodelo y se cambio to do el equipamiento 
tecnológico del sistema de cámaras de televigilancia instalando en otros puntos que no 
estaban como es el sector de Bellavista, el Sector Alto de Llolleo, el Sector Alto de 
Barrancas, incluso hasta el cruce de Cartagena que permite justamente un trabajo de red 
antes la comisión de delitos y justamente la fuga por distintas vías de conectividad así 
que eso también contribuye en forma eficaz al tema de la seguridad pública.  
 
Por otro lado esta también el tema de la recuperación de espacios también en el marco 
de Seguridad Pública, recuperación de espacios como es Avda. Manuel Montt, que esta 
indicado ahí, ahí también esta hacia atrás eso era también un basural situaciones de 
bastante riesgo para la familia y que hoy día esta constituido un espacio muy atractivo de 
área verde.  
 
Por otro lado también esta el sector escalera de medio día se le llama así los vecinos le 
colocaron así desconozco el sentido no es que se use solamente en el medio día esa 
escala si no que los vecinos le pusieron de esa manera, eso también era un punto de 
riesgo, de trafico, de hechos delictuales hoy día esta constituido do en una zona donde la 
familia se encuentra y se recrea hay juegos infantiles y espacios de esparcimiento. 
 
Así mismo, por otro lado en materia de gestión ambiental somos de las únicas comunas 
del país que esta desarrollando el programa de selección selectiva que permite retirara 
en forma directa y con este equipamiento con ese personal y equipamiento en forma 
directa del domicilio los residuos biodegradables  que van justamente a consentirse en 
compus en el centro de reciclaje, hay 2500 familias que están participando en este 
programa lo que demuestra claramente que ya la gente de San Antonio, se esta 
involucrando activamente en resguardar la comisión ambiental y entrara de lleno en el 
proceso del reciclaje.  
 
Por otro lado dentro del marco de zoonosis se ha desarrollado en forma directa y en 
conjunto y en convenio con la Subdere 2300 esterilizaciones lo que significo un aumento 
de 149% en relación al año pasado. 
 
Por otro lado también y en el marco del convenio con la Subdere y la implementación de 
microchip se desarrollo también a fines del año pasado y de indicio de este año la 
instalación de los 1359 implantes de chip que permite tener información en digital de 
cada una de las mascotas que indudablemente se sometieron a ese proceso.    
 
Por otro lado también hay un importante programa de apoyo veterinario a las familias que 
permite la atención preferente de las mascotas en términos de  vacunación en términos 
de desparacitación entre otros.  
 
En el marco de la línea y del programa de la gestión ambiental y específicamente de 
reciclaje que se compraron estas grandes cajas que esta permitiendo poco a poco ir 
eliminando los grandes microbasturales que están en la ciudad y ahí podemos ver que 
tipo de basura es mas bien de casa en sentido de son muebles, electrodomésticos, 
colchones entre otros, todos esos productos van  a la sensación de trasvase al altote 
Cartagena y de ahí se van a relleno sanitario.  
 
Por otro lado en términos de servicio tenemos el contrato de servicio mas caro del 
sistema municipal como es el servicio de aseo con 1256 millones que esta adjudicado a 
la Empresa Tasui ahí tenemos los vehículos y por supuesto el personal, luego tenemos 
contratado la disposición final el relleno sanitario por 330 mil millones, así mismo las 
descarga de residuos por 157 millones en el la estación de trasvase, el transporte de 
residuos de (grabación no aludible: 0:43:14.1) de trasvase a rellenos sanitarios por 76 
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millones y también la mantención de áreas verdes con la Empresa Fenix por 880 mil 
millones de pesos.  
 
Se dan cuenta ahí hay mas de dos mil millones de pesos en servicios que la 
municipalidad le presta a la ciudad no es un tema menor.   
 
Por otro lado también en un marco convenio con INACAP Instituto Nacional de 
Capacitación que hoy día esta convertido en Universidad hemos llevado adelante el 
desarrollo de la incorporación de tecnología para que los vecinos y vecinas puedan tener 
desde su casa información de las condiciones de los puntos verdes en términos si tiene 
capacidad o no tienen capacidad para llevar sus desechos y entrar al proceso de 
reciclaje., eso va a permitir que los vecinos desde su web, por una parte también desde 
su aplicación móvil de su celular esmartphone puedan tener información.  
 
En el ámbito de la educación algunos indicadores generamos matricula por 3500 jóvenes, 
educación media por 1600, educación especial por 42, en total fueron 6200 app, alumnos 
que estuvieron presente en nuestro establecimiento educacionales con los resultados del 
Simce que permitió de acuerdo a los indicadores cuarto básico, octavo básico y segundo 
medio ir mejorando justamente los indicadores con una muestra clara y precisa entrega 
de una educación de calidad.  
 
Uno de los temas relevantes y significativos para nosotros es que durante el año no hubo 
ningún alumno que deserto del sistema se mantuvieron todos lo que significo un 
reconocimiento al plan de trabajo de cada una de los establecimientos de educacionales 
y el trabajo también de los equipos duplas psicosociales que estuvieron ahí junto a los 
jóvenes que tenían algunas dificultades sociales económicas o otra índoles les permitió 
mantener su continuidad educacional. 
 
Dentro de ese mismo contexto la unidad psicosocial significo un tremendo aporte para 
resolver los conflictos que se presentan normalmente en los establecimientos 
educacionales. 
 
De igual manera señalar que en un convenio con la Universidad de Valparaíso se logro 
que jóvenes del Instituto Bicentenaria José Miguel Carrera pudieran ser parte de talleres 
de innovación de ciencia y tecnología eso va a permitir que estos jóvenes puedan tener 
acceso directo sin pasar por la PSU, a la respectiva universidad es un tremendo paso una 
muy buena noticia para los jóvenes de este establecimiento.      
  
También en educación uno de los programas emblemáticos que ya llevamos varios años 
desarrollándolo es el programa mil pañuelos al viento como una forma de mantenernos 
nuestras raíces querer nuestra tierra identificarnos con nuestros bailes nacionales con 
nuestro vestuario y con la música, 3 mil alumnos participando, 20 establecimientos da 
cuenta de ello. 
 
En el ámbito de educación de calidad es fundamental que los docentes estén 
involucrados y se preparen se preocupen de perfeccionarse y es así que logramos 
obtener 82 profesores o maestros competentes y 4 destacados dando cuanta de ello que 
vamos en pos de una educación de calidad. 
 
Por otro lado alumnos del Instituto Comercial Marítimo Pacifico Sur con su profesor y por 
supuesto con el equipo directivo del establecimiento fueron parte de un concurso 
nacional de proyectos de investigación de alfabetización oceánica obteniendo el puntaje 
más alto en ello actividad que se desarrollo en el Centro Cultural en la Moneda en 
Santiago. 
 
En materia de Salud nos complace señalar que con mucho orgullo San Antonio y nuestro 
sistema de salud primaria cuenta con el único servicio de urgencia dental público dental 
gratuito que opera en el Cesfam de Barrancas en horario diferido es decir desde las  seis 
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18:00 hrs, en adelante hasta las 22:00 hrs. así también el sábado y el domingo no lo tiene 
ni siquiera el Hospital Van Buren en términos de urgencia dental y si lo tiene el municipio 
de San Antonio, reconociendo con ello el trabajo profesional de nuestros equipos lo que 
ha significado un costo 4 mil 400 atenciones que implica un tremendo aporte a la salud 
bucal y por supuesto al bienestar de los vecinos y vecinas. 
 
Ya les señalaba anteriormente el trabajo con los adultos mayores a trabes de salud lo 
que estamos haciendo es implementando un segundo equipo de profesionales que esta 
atendiendo a los adultos mayores postrados se adquirió el vehiculo esta totalmente 
equipado y se esta en la etapa de dotarle del personal profesional en medico enfermera, 
tens, para salir justamente en firma conjunta con el anterior a trabajar en los tres centros 
de la ciudad y también en la zona rural eso nos llena de gratificación y de orgullo que así 
sea. 
 
Por otro lado también en materia de rehabilitación en el marco de discapacitados y 
también en el marco del programa de centros de rehabilitación de nuestro sistema de 
salud se esta adquiriendo un nuevo vehiculo totalmente equipado para el traslado de 
discapacitados preferentemente los que se movilizan con sillas de ruedas , con equipos 
de levante adecuados justamente para su traslado, mencionar que San Antonio tenia solo 
el centro de rehabilitación social San Antonio de Padua aquí en Barrancas hoy día ya 
tenemos tres otro en el sector de Bellavista en San Antonio y un tercero que ya también 
esta operando en el Sector de Llolleo Alto Casa Amarilla, también ahí es una contribución 
municipal hacia el bienestar de nuestra comunidad especialmente aquellos que tienen 
alguna grado de discapacidad, si usted no se vacuno aproveche vacúnese  valla a los 
distintos centros de atención primaria porque es preferible prevenir que curara esta 
enfermedad hoy día esta llegando con mucha fuerza y una forma de prevenir justamente 
es vacunarse. 
 
Esta ya en el proceso de licitación en la construcción del servicio de urgencia de alta 
resolutividad que se va a instalar en el sector del Cesfam Diputado Manuel Bustos en 
Bellavista y eso va a permitir un tremendo apoyo y aporte de atención de la salud a esos 
sectores vecinales. Reitero el proyecto esta listo el funcionamiento también y el Servicio 
de Salud de Valparaíso San Antonio esta en la etapa de su licitación. 
 
Por otro lado también el municipio y nuestro sistema de salud  se enorgullece de entre 
garles a ustedes un nuevo sistema de funcionamiento oftalmológico denominado guapo 
que esta presente no solo en el Cesfam de Barrancas si no que también en el anexo 
Baquedano manifestando de que en la región solo existen dos puntos  de equipos de 
esta naturaleza  uno en el hospital Van Buren y el otro aquí en San Antonio y en nuestro 
sistema de atención primaria, permite detectar cataratas, miopia, laucoma en fin es un 
equipo de última generación que permite entregar la atención también gratuita a todas las 
personas que están por supuesto percapitado.  
 
Algunos indicadores de salud durante el año si hicieron 293 mil atenciones registraron 
percapitados 47 mil mujeres y 43 mil hombres  esos son los percapitados pero atenciones 
293 mil. 7 mil cuatrocientas visitas domiciliarias, 90 mil 400 atenciones en servicio de 
urgencia así también se hicieron exámenes médicos preventivos 6200 para hombres, 
5900 para mujeres y también exámenes preventivos para adolecientes o jóvenes, hombre 
946, mujeres 732.  
 
Con esto hemos completado la Cuenta Pública en términos del resumen en los detalles 
reitero va a estar en la pagina web, y se les será entregado también en un texto mañana 
en la Cuenta Pública que debemos dar al Concejo Municipal.  
 
No se si había un video ahora, vamos a ver un video resumen que es bastante 
significativo para que como complemento justamente en esta Cuenta Pública.   
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Mencionar que se les extendió invitaciones a cada uno de ustedes no se si les habrán 
llegado a sus respectivos correos electrónicos yo les invitaría que lo revisaran.  Se les 
envío hace como dos semanas atrás aproximadamente.   
     
Secretaria  Municipal: le entrego a Marcelino dn Omar seguramente que no envío 
correo les entrego las invitaciones a Marcelino.  
 
Presidente, Alcalde: en todo caso a ver Sres. Puede pedir la palabra por favor, estamos 
en Sesión y estamos en Cuenta Pública. En todo caso si por a, b o c se extravío en el 
traspaso en la entrega están por supuesto todos cordialmente invitados mañana a las 
18:00 hrs, en la sala de artes escénicas del Centro Cultural es una Cuenta Pública que 
también por ley le corresponde al Alcalde entregarla al Concejo Municipal que podría 
haber sido en este salón pero también para que la comunidad conozca y se sienta 
participe del proceso y se hace justamente mas abierto y en este espacio donde hay 
cabida para muchas mas personas así que esperamos contar por supuesto con todos 
ustedes que tal como dije al comienzo son parte de la gestión municipal y han contribuido 
con sus planteamientos, con sus inquietudes, con sus sugerencias, con sus 
observaciones justamente a mejorara la gestión municipal, estamos cargando se viene en 
algún minuto y vamos a ver justamente a continuación el Video Resumen. 
 
VIDEO (Comienza desde 0:59:01.6, hasta 1:14:40.5) 
 
Presidente, Alcalde: bien Sres. Consejeros, era compartir justamente el video ustedes 
están viéndolo con antelación a la Sesión del Concejo Municipal pero forma parte 
también justamente de la Cuenta Pública que a ustedes les corresponde también que les 
sea entregado, así que en ese contexto agradecerle su atención reitero mañana 
esperamos contar con la presencia de cada uno de ustedes se les ara entrega del texto 
correspondiente a la Cuenta Pública y hoy vamos hacer entrega de un ejemplar al Sr. 
Vicepresidente del COSOC, pero reitero mañana a cada uno de ustedes lo tendrá 
presente en sus manos.  
 
Bien, Sres. Consejeros de acuerdo a la ley hemos dado Cuenta Pública a la Gestión 
municipal correspondiente al año 2018, entendiendo que ese es un resumen que hay 
muchas cosas que no pudieron exhibirse también hay muchas cosas que no se han 
podido desarrollar como también así como hemos tenido aciertos también hemos tenido 
fallas en nuestro quehacer entendiendo que no somos perfectos que no somos dueños 
de la verdad pero si que tenemos el mejor animo las mejores energías y el mejor corazón 
para servir a la comunidad así que muchas gracias por vuestra atención indudablemente 
en términos de alguna opinión  si quisieran no es habitual pero dejo abierto el espacio si 
alguno quiere emitir opinión y de ahí pasaríamos al punto varios de la tabla de este 
COSO. 
 
Consejero, Marcelino Ilaja: dn Omar primero felicitarlo por la gestión del año 2018, y 
hacer presente  millones mas millones menos como se esta llegando a la comunidad 
pude observar en una atención dentro de las laminas que presento una atención que se 
estaba haciendo una niñita del CESFAM, Manuel Bustos y se esta llegando a las 
personas que realmente lo necesitan esa niña justo toco la coincidencia que la ubico muy 
bien y son personas que realmente necesitan de la atención y lo vuelvo a repetir sacan 
de ese dinero que la comuna esta invirtiendo precisamente cuando menciono usted en 
las personas. Tanbien para no extenderme mas el tema del tratamiento de las esclerosis 
múltiple es una enfermedad bien traumática y bien fatal y se vio que la niña se 
recuperaba daba testimonio que si se ha estado recuperando que es una enfermedad 
que no tiene cura y que en algún momento va a ir decayendo entonces ahí le vuelvo a 
decir se esta haciendo una buena inversión en la gente de la comuna.  
 
Consejero, Antonio Donoso: en esta demostración un proyecto que esta lanzado para 
este año sobre el centro de Barrancas que esta muy decaído en el sentido que ese un 
centro histórico del Puerto de San Antonio entonces la municipalidad se esta 
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preocupando y es de esperara que este proyecto presentado se concrete lo mas pronto 
posible debido a que ese centro esta donde esta la plaza José Luis Norris y tiene un flujo 
de gente y de vehículos bastante importante y en la parte de comercio esta muy decaído 
con este proyecto espero que se rehabilite ese comercio ya que es un centro histórico así 
como Centenario, Antofagasta y El Molo son parte fundamental de antiguo San Antonio. 
Yo estoy muy contento porque yo soy barranquito. Gracias.    
 
Presidente, Alcalde: gracias  a todas y todos son parte de esta gestión y entramos al 
punto varios de esta Sesión del COSOC se ofrece la palabra en Varios Sres. Consejeros.   
 
Consejero, Carlos Contreras: buenas tardes Sr. Alcalde, felicitarlo por la Cuenta que 
nos ha dado yo quiero exponer un punto mas o menos es que tenemos complicado en  
nuestro Sector de Llolleo Alto y la gran parte de la totalidad del sector de Llolleo Alto, con 
respecto al Cesfam de Nestor Fernández, ahí hay graves problemas hoy día en la 
atención del usuario la gente del Adulto Mayor esta siendo postergada no esta siendo 
tratada como corresponde por lo que esta pasando, sabemos de que el Cesfanm ha 
producido una tardanza lo sabemos y fehacientemente en que tramo están con la 
licitación si esta en la Contraloría y no sabemos si se han adjudicado la licitación y 
cuando van a empezar de nuevo los trabajos por ende hay un gran descontento porque 
donde hoy día esta atendiendo en Casanova les tare problemas a la gente adulta mayor 
no se ha conseguido otro lugar no se porque razón pero hay un gran sentir de nuestro 
sector que es bien amplio que sabia había un Cesfam y se proyectaba un Zar y por esas 
cosas de la vida paso que la primera empresa que hubo se tiro a quiebra  y hace un dolor 
de cabeza tanto para usted como para nosotros los mas afectados son los pacientes hoy 
día los pacientes están pasando por situación critica y los adultos mayores los postrados 
muchas veces no hay ambulancia que los valla a buscar no hay lugar donde los atiendan 
y un sin fin de cosas pero lo que mas esta obstaculizando que vienen tiempos difíciles 
hoy día vien el invierno uno y usted sabe que empiezan a aumentar las enfermedades 
crónicas en las personas que somos crónicos tenemos que empezar a cuidarnos y la 
gente adulta mayor y los niños don los que pagan las consecuencias y hoy día no están 
las condiciones como para tener a la gente bien tratada eso no quiere decir que están 
mal tratadas pero con todas las incomodidades que hay con todas estas cosas de que no 
hay un lugar estable que reúna todas las condiciones mas aun ósea se esta viendo de 
que el lugar de Casanova con orden de embargo también entonces el municipio esta 
corriendo riesgo entonces todo eso nos esta preocupando que la gente esta 
descostrando su descontento la gente nos esta presionando a nosotros los dirigentes que 
es lo que pasa que no hemos hecho nada que el municipio que el Misal y un sin fin de 
cosas que tenemos al respecto y por eso nosotros estamos bien preocupados ya la gente 
ya perdió la paciencia la paciencia como que nos se nos acabo y es por  lo mismo le 
estamos planteando este punto y no es una cosa que contra el municipio ni contra nadie 
ósea que nosotros estamos clavando solamente porque la atención de la salud es un 
derecho y nuestra llegada va hacia el Misal, porque de ahí salen todas las problemáticas 
nosotros sabemos que los recursos están resguardados lo dijo el Seremi al principio de 
año en una reunión que tuvimos en el hospital que no habían problemas con los 
recursos, no si será tan cierto esto pero ese es el problema que tenemos dn Omar. 
 
Presidente, Alcalde: Respecto del tema el proyecto esta aprobado, esta financiado, esta 
recomendadlo técnicamente, esta licitado, esta adjudicado y esta enviado a la Contraloría 
para Toma Razón, y ahí esta tomado razón por la Contraloría nosotros esperábamos que 
a fines de Marzo Contraloría debiera de ver dado su Toma Razón esa era nuestra 
perspectiva pero ha sido se ha dilatado mas de la cuenta vamos a insistir en el Director 
del Servicio de Saluda de San Antonio que pueda requerir de a Contraloría que agilice el 
tema de Toma Razón se procede ya la entrega de las Garantías por parte de la Empresa 
Constructora y la entrega de terreno consecuencia de ser así Mayo seria el mes de que 
poder estar entregando terreno iniciado obras, así que por tanto la demora ha sido solo el 
producto del mes de Febrero que es un mes bastante perdido en términos de Gestión 
Pública y luego la Toma de Razón en la Contraloría que ha demorado un poquito mas de 
lo normal así que esperamos que eso se soluciones pronto.  
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Ahora respecto de las dependencias entendemos la incomodidad de la lejana 
especialmente para las personas del Adultos Mayores pero de dependencias mas 
cercanas que permita dar cumplimiento a la normas sanitarias y de espacios no hay lo 
mas cercano era el Redil pero en reuniones con algunos sectores de la comunidad de 
Llolleo Alto manifestaron su oposición a que fuera en el Redil porque si hoy les cuesta a 
travesar para llegar a Casanova atravesar Avda. Chile va a ser imposible entonces me 
señalaron que no hiciera el cambio entonces empezamos a buscar otra alternativa y nos 
encontramos con que el colegio Maria Konig inicialmente nos habían dicho que cerraba 
después yo estuve con la Directora y me dijo no yo no cierro lo que si como tengo pocos 
alumnos me puedo refundir en un  sector y dejar el otro sector disponible así que si a 
ustedes les interesa el arriendo cesta ocho millones de pesos mensuales ósea en es 
valor imposible porque además hay que hacer adecuación porque son salas de clases y 
hay que convertirlas en box de atención medica lo que implica colocar lavamanos, red de 
agua, red de evacuación de las aguas, sistema eléctrico ósea hay ah un buen número de 
millones que se debieran invertir para habilitar ese lugar entonces también no nos dio 
para poder lograra ahí un traslado porque en términos de ubicación esta cercano 
justamente distante a cuanto tres cuatro cuadras de donde estaba el anterior Cesfam 
pero esta en eso en el costo que implica el arriendo mensual mas la inversión que 
significa habilitar las salas de clases en boxes de atención medica así que ese es el 
tema,. Voy a conversar con el equipo salud  y poder buscar otra alterativa por ejemplo 
generar un transporte desde un punto determinado a convenir con los dirigentes 
vecinales del sector Alto de Llolleo que puede ser la Casa Amarilla que desde ahí salga 
un transporte con las personas hacia Casanova y luego las traiga de vuelta arriba creo 
que podía ser una solución paliativa teniendo en cuenta que las obras una vez que se 
inicien van a tener un proceso de un año y medio a lo menos ósea nos queda todo el año 
el resto del año 2019 y del año 20 así que queda un buen rato todavía, creo que el 
trasporte podría ser una solución mas ademada mas flexible con dos furgones 
arrendados que estén moviéndose hacia arriba y hacia abajo en forma frecuente en el 
horario que va entre las ocho de la mañana y las seis de la tarde podía dar pie a que el 
tema atienda y funcione ahuecadamente para un a parte de la gente porque con dos 
furgones creo que es suficiente porque no todos van a llegar a tomar el transporte a la 
misma hora. Eso es lo que puedo decir respecto de ello. 
 
Consejero, Carlos Contreras: porque nosotros planteamos esto porque usted lo acaba 
de decir la construcción dura mínimo dos años, nosotros sabemos como es el tramite en 
la Contraloría lo tuvimos por experiencia el hospital en contraloría Regional se demora 
mas de lo previsto entonces para entregar la Toma Razón sin Toma Razón no se 
empieza ninguna obra entonce y también entendemos eso pero también nosotros 
conseguimos algunas cosas y visitamos este señor y dándole a entender nuestro 
malestar. Si bien es cierto es un gran problema que tiene la Contraloría Regional  porque 
de ahí nace toda a problemática que tenemos cuando se obtiene cuando se están 
contrayendo un  edificio de salud, y una conversación con el Director Regional de Salud 
San Antonio Valparaíso, pero en lo mediático en lo que  nos preocupa es el tiempo y lo 
que viene a futuro con la enfermedad de la gente como seguir tratando la gente que esta 
postrada, hoy día la gente que esta postrada no esta siendo atendida por lo mismo 
porque no hay ambulancia no hay esto no hay esto por la capacidad o debe ser porque 
los tramos son mas largos hay una demora.      
 
Presidente, Alcalde: no la gete postrada esta siendo atendidaza en su domicilio en 
consecuencia si hay alguna persona postrada que no esta inscrita que desconocemos 
que es postrada lo que tiene que hacer el familiar es inscribirla  y un equipo la atiende en 
su domicilio un equipo compuesto por una medico enfermera y tens hay un vehiculo 
destinado hay dos vehículos destinados en forma exclusiva fueron adquiridos para esa 
finalidad y hay dos equipos profesionales trabajando para esa finalidad entonces si hay 
personas postradas que o están siendo atendidas lo que hay que hacer que ese familiar 
le inscriba en el Cesfam y va hacer atendidaza en su domicilio no tiene que moverse no 
tiene que ser trasladada por la ambulancia.       
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Consejero, Carlos Contreras: ese traslado que nos esta sugiriendo usted eso es para 
todo tipo de persona. 
 
Presidente, Alcalde : para todo el que este percapitado en Cesfam, si una persona no 
esta percapitada no va a ser atendida, tendría que ser atendida a través del hospital.      
 
Consejero, Carlos Contreras: no si el problema es el tiempo que demora el adulto 
mayor,  el que mas tiene un lema con la guagua recién nacida de un promedio de un mes 
hasta un año dos meses la problemática por los cambios de temperatura todo eso y el 
desplazamiento que tienen hacia la atención que esta ahí en Casanova. 
 
Presidente, Alcalde: por eso yo vy a conversar con el equipo y podríamos generara 
luego u a vez que conversemos c el equipo busquemos la solución después de tener la 
reunión con los dirigentes e el sector Alto de Llolleo, explicar la s alternativas de solución 
y convenir el procedimiento y lo que respecta a postrados reitero verificar si esta 
percapitado y no esta inscrito que lo inscriban y de esa manera va a ser atendido en su 
domicilio.             
 
Consejero, Carlos Contreras: pero también nos deja y disculpe que sea majadero el 
problema de la Contraloría también nos tiene preocupado porque la Toma Razón 
nosotros sabemos como dilata las cosas en la Contraloría que dice las determinaciones 
que tiene que tomar en un mes se demora dos, tres, cuatro o cinco meses entonces eso 
también nos preocupa porque si no hay un dictamen de la contraloría ósea esto se puede 
ir prolongando un mes dos meses un año también nos preocupa una reunión con el 
Director de San Antonio Valparaíso. 
 
Consejero, Patricio Hernández: solamente para actualizar una información hace dos 
consejos atrás se hizo un compromiso habían unos vecinos acá presente de una 
audiencia en Santiago con el Gerente General de EFE, tengo entendido posterior a eso  
los vecinos me llamaron el día 18 de Marzo, a una reunión que tuvo con la Arquitecta la 
Srta. Gabriela Araya ya que los reunió con Francisca Pérez que quedo de hacer un 
levantamiento social a cada un de los vecinos lo que a mi me preocupa un poquito de 
que se hablaba allá de que había dinero 21 millones de pesos para hacer el estudio 
levantamiento del estudio no se si ferrocarril oficialmente entrego aquella autorización 
ósea no vamos a gastar plata en estudio sin tener lo principal que es la oposición de 
ferrocarriles en ese instante yo le hice la consulta directa esa Nury también presente en 
esa reunión  si que documentos que ellos tenían por parte de ferrocarril para poder iniciar 
y empezar hacer estudio y empezar a invertir dinero en un estudio dijeron que ya habían 
hablado con otra persona que no era el Gerente pero que ya tenían que ya le habían 
pedido el estudio y yo se que este país todo funciona con documento ósea las palabras 
siempre se las va a llevar el viento y la buenas voluntad dado se va a terminar. Existe 
algún documento sabe usted se cancelo o prácticamente por parte suya esa entrevista o 
esa audiencia con el Gerente General de EFE, hay algún documento que respalde al 
municipio para hacer esa inversión de estudio y entregárselo a EFE. 
 
Presidente, Alcalde: primero no hay ningún documento de EFE que autorice al 
municipio para pasar el ducto de alcantarillado por el interior del ducto de aguas lluvias 
no existe. Segundo, no hemos podido aunque usted no lo crea lograra la audiencia con el 
Gerente de la Empresa de Ferrocarriles nos han derivado para la próxima semana y ya 
no agendan nos llaman no va a tener que posponerse y así llevamos ya como un mes en 
esa dilación, yo pedí a un parlamentario que nos ayudara a lograr la audiencia con el 
Gerente de Ferrocarriles el se comprometió a ser alguna  gestión y ahí estamos a la 
espera, no obstante sin perjuicio de ello nuestro equipo de Secpla igual tiene que llevar 
adelante e estudio puede avanzar perfectamente y en paralelo tratar de lograr esa 
autorización así que estamos ahí todavía en el aire.   
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Consejero, Patricio Hernández: entonces vamos a seguir a la espera de ese llamado 
porque ojala que estos dineros que se van a gastar no sean en vano ya después 
tengamos la oposición que se ha tendido esa población hace más de cuarenta años. 
Gracias. 
 
Consejero, Esteban Contreras: una inquietud que tienen los vecinos de mi sector 
Población Las Lomas que tiene que ver con la feria de libre que e pone los días 
miércoles, nosotros nos toca los basares desde la calle Dgo. García entre Letelier hasta 
casi Constitución pero después siguen el tema de los coleros que llegan hasta la calle 
Olegario Henríquez, los vecinos se les pidió que se iba a instalar esa feria era por dos o 
tres meses ya han pasado varios años y han tenido una cantidad de problemas a raíz de 
eso yo pedí una reunión con el Jefe de Inspección Patricio Lucero por encontrarse de 
vacaciones mando a otras personas estuvimos la reunión y efectivamente donde ellos 
decían que si, que era por dos o tres meses pero ha pasado mucho tiempo y la feria 
como le digo hoy día ha ocasionado muchos problemas con los vecinos temas de 
inseguridad, no pueden sacar sus vehículos a la hora que ellos deberían hacerlo muy 
temprano en la mañana el día miércoles quedan sin poder sacara algunos la basura ho a 
veces cuando cae un día feriado día lunes o viernes solamente tiene un día  a la semana 
para poder sacar su basura problema de ruido, problema también de drogas de algunos 
vendedores que están ahí consumen, bueno a raíz de eso los vecinos están pidiendo 
retirara la feria de ese lugar porque a nosotros se nos había dicho que esa feria se iba a 
poner en la Calle Los Aromos,. Bueno, la reunión cn los Inspectores quedaron de 
agendar una reunión con usted y ya ha pasado veintitantos días y no se si usted esta al 
tanto si ellos ya le in formaron o yo tengo que hacer la petición directamente a usted para 
poder ver este tema.   
 
Presidente, Alcalde: respecto ha ello yo me entere no se si a través de un correo 
electrónico de algo, alguien me informo la complejidad que se estaba produciendo entre 
la feria libre y la comunidad no tengo ningún documento de por medio si no que alguien 
me informo y sobre calentito yo hable con la Presidenta de los feriantes. Usted esta 
planteando la feria en general. 
 
Consejero, Carlos Contreras: no solamente e mi sector es de los bazares el otro sector 
le corresponde a las verduras a la otra población justo lo divide la población la Sra. Paola 
Améstica y ella también ha tenido problemas con ellos de echo han fallecido tres vecinos 
e este último periodo también han tenido problemas y lamentablemente ha caído día de 
feria y no han podido velar a sus vecinos pero yo estoy velando por mi sector.   
 
Presidente, Alcalde: no es el problema con la feria de frutas y verduras si no que con el 
tema de bazares entonces voy a pedirle a Inspección que convoque a los dirigentes de 
bazares y poder ordenar la cosa y que le avisen a usted cuando va a ser la reunión para 
tener una reunión conjunta, ósea estén los dirigentes bazares, estén los dirigentes 
vecinales y este justamente el equipo nuestro. 
 
Consejera, Leonora Galaz: buenas tardes y mis disculpas pero justamente había 
mandado un correo e motivo es que me destinaron a trabajar en Valparaíso y eso me ha 
costado asistir a las horas que me han citado así que mil disculpas. 
 
La consulta es el sector de Centenario Balmaceda hace poquito sucedió un accidente 
grave que conmociono a la comunidad que fue la muerte de una niñita al cruzar por el 
Puente Arevalo en la parte de atrás y yo anteriormente Alcalde le he comentado que 
hemos tenido problemas con los cruces entre ellos en Centenario frente a Corona y que 
entiendo también nos ha dado la información que tiene que hacerse un estudio para 
saber como se puede transitar ho cambiar el semáforo decían que en otros tiempos lo 
habían echo pero no había dado resultado. Seguimos teniendo estos problemas de 
cruces incluso mas los colectivos se instalan en el cruce peatonal exactamente a tomar 
pasajeros y no dejan pasar los peatones. Siempre hemos tenido este problema en 
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Centenario y yo no se si puede existir nuevamente un reestudio de aquello para poder 
facilitar con seguridad el paso peatonal.   
 
Presidente, Alcalde: al respecto se hizo un convenio entre la municipalidad y el 
Ministerio de Transporte con Sectra específicamente y se levanto un proyecto de 
modernización del sistema de semáforos de San Antonio, Barrancas y Llolleo, ese 
proyecto ya esta recomendado técnicamente cuesta 1100 millones de pesos y ayer lo 
converse con el Sr. Intendente, con el Seremi de Transporte que estuvieron acá par 
lograra prontamente su aprobación y eso va a permitir modernizar toda la red de 
semáforos de San Antonio y además junto con modernizarla digitalizarla instalarle 
cámaras de tele vigilancia adicionales a la existente entonces eso va a permitir 
monitorear e ir viendo justamente a través de las cámaras quien esta cometiendo 
infracción para generará el curso de infracciones pertinentes y para ir modificando los 
tiempos estamos en eso, esta el proyecto listo y recomendado incluso.  
 
Consejero, Antonio Donoso: en 10 sur hay un problema parece con la municipalidad 
con el camión que saca el recipiente grande en los plásticos entonces llevamos ese 
recipiente lleno y nosotros tenemos que ir en bolsas plásticas dejando en caja el plástico 
porque ya el container la campana esa esta tres meses igual de llena entonces no se en 
que pie esta ese camión que retira el que le corresponde a la municipalidad porque lo 
otro lo saca porque el de vidrio. 
 
Presidente, Alcalde: si efectivamente tuvimos problemas con el camión municipal fallo el 
sistema hidráulico del brazo de levante y entro a reparación así que primero hubo un 
lapsus de tiempo considerable en que no estaba el informe técnico de la maestranza 
respectiva después se demoro en entregarnos las cotizaciones es decir fue todo una 
dilación  pero eso se supero entregaron la cotización se hizo la orden de compra y el 
camión entro ha reparación asi que por tanto esperamos que prontamente una semana 
mas dos semanas mas podamos ya estar operativos.     
 
Consejero, Marcelino Ilaja: comunicarles a los Sres. Consejeros (as) de que el ejemplar 
que acaba de entregar el Sr. Alcalde de la Cuenta Publica corresponde dejarla en 
nueStra oficina al no ser si acaso hoy día alguien se la quiera llevar Nury parece que 
quería llevársela entonces la vamos a dejar en la oficina del COSOC.   
 
Presidente, Alcalde: si no hay otra intervención queremos agradecer a cada uno de los 
Sres. Consejeros que se hicieron presente para la entrega de la Cuenta Pública y 
abordar los temas varios que he anotado aquellos temas que nos corresponde agilizar, 
agradecer una vez mas y reiterando la cordial invitación para que cada uno de ustedes 
sea participe de la Sesión de Concejo de mañana a las 18:00 hrs. en la sala de artes 
escénicas del Centro Cultural donde se dará cuenta al Concejo de la Gestión Municipal 
correspondiente al año 2018. 
 
No habiendo mas antecedentes se agradece vuestra asistencia y se levanta la Sesión. 
   
Firman para constancia: 
 
 
 
    CAROLINA PAVEZ CORNEJO                              OMAR VERA CASTRO                       
    SECRETARIA MUNICIPAL                                  ALCALDE   PRESIDENTE  
            MINISTRO DE FE                                           CONSEJO COMUNAL 
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